

Oz Davidian

RÉCITS D'HÉROÏSME



CC-BY-SA Nizzan Cohen

[Courte vidéo](#)

Oz Davidian, 57 ans, est avocat et agriculteur dans le Mochau Masloul, dans le sud d'Israël. Le 7 octobre, il a laissé sa femme et ses quatre enfants dans la pièce sécurisée, et au péril de sa vie, il est parti secourir des jeunes du festival Nova. Oz a fait 15 allers-retours dans sa camionnette, sauvant ainsi la vie de 120 personnes.

Extraits Interview

« Chaque personne est un monde en soi, un monde à part entière. Il s'agit de 120 jeunes gens, mais chacun est un univers à lui seul. Nous avons créé un groupe WhatsApp tous ensemble, et nous échangeons fréquemment. Je suis devenu comme leur père adoptif. Ils m'appellent "Papa", "Abouch", ils m'envoient des messages, et on se rencontre. En fait, nous veillons les uns sur les autres. En fin de compte, c'est ce sentiment d'unité et de solidarité qui nous remonte le moral. »

« J'ai agi mécaniquement, sans réfléchir. Je n'avais rien d'autre en tête que de les faire sortir de là. Au milieu de la journée, je suis rentré à la maison pendant dix minutes pour rassurer ma femme, lui dire que j'allais bien, et reprendre un peu de force. Elle m'a dit : "Je suis avec toi. Continue ! Tu fais quelque chose d'important ! " »

« La peur était omniprésente, évidemment, mais je l'ai mise de côté parce que si je ne les faisais pas sortir de là, personne ne le ferait. Et comment pouvais-je rester passif, sans rien faire ? Je sais que c'est un miracle que je sois resté en vie. Ils m'ont parfois tiré dessus quand j'étais seul, et aussi quand j'avais des survivants dans la camionnette. Je ne peux pas expliquer comment je suis sorti vivant de tout ça. »

« Regardez notre peuple. Voyez comme nous sommes devenus un seul bloc, une seule entité. Nous avons un état d'esprit que personne d'autre au monde ne possède. Nous avons l'amour de la patrie et l'amour de l'humanité. Je ne pense pas qu'il y ait un autre peuple qui soit doté d'une force comme la nôtre. »

« Je ne pense pas être un héros. Je pense que les héros, ce sont ces jeunes gens. Ce sont eux qui sont restés dans le chaos et sous les tirs pendant toute la journée. J'étais le messager envoyé pour les sauver et les ramener chez eux. J'ai eu le privilège d'y parvenir. »

Idée d'activité :

Imprimer des fiches avec des extraits de l'interview d'Oz Davidian. Imprimer également des fiches avec des citations provenant de sources de notre tradition. Demander aux élèves de choisir la citation qui correspond le mieux à chaque extrait de l'interview. Les élèves présenteront, expliqueront, et compareront leurs choix.

Textes Traditionnels

1. « Qui est fort ? Celui qui domine son [mauvais] penchant » (Pirké Avot 4,1)

« Adam, le premier homme, a été créé seul pour nous enseigner que celui qui détruit une vie est considéré comme ayant détruit le monde entier. Et celui qui sauve une vie est considéré comme ayant sauvé le monde entier. » (Sanhedrin 4,5)

« Ne sois pas indifférent au sang de ton prochain. Je suis Hachem. » (Vayikra 19,16)

« Tous les Juifs sont garants les uns des autres » (Chavouot 39 a)

« Tu n'es pas tenu de terminer le travail, mais tu n'es pas libre de t'en dispenser » (Pirké Avot 2,16)